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据钱江晚报·小时新闻报道，近日，湖州市安

吉县第七小学 43 位老师走进企业会议室，把家长

会搬到了家长身边，因该校有70%左右的学生家长

在这里的园区企业工作。

家长会是家校联系的重要纽带，是学校“教

育”家长的一个重要渠道，如何让家长会更有实

效，大有文章可做。这些家长工作繁忙，如果到校

参加家长会，有些就要请假。学校把家长会搬进

企业，把教育的“定心丸”给家长送上门，省去了家

长的麻烦，是为家长“减负”的切实之举。

这是一个宣讲“双减”的家长会，每位老师每

次只接访三五名家长，对话更具体、更有针对性、

聊得更透，老师给的回答和建议更专业和实用。

家长理解了“双减”政策和办法，自然就能更安心

工作了。

在“双减”背景下，期待更多的学校和老师能

静下心来，在引导家长认知以及化解焦虑等方面，

多一些思考和琢磨，多一些“走心”之举。

家长会开进企业
这样的减负值得点赞

在 引 导 家 长
认 知 以 及 化
解 焦 虑 等 方
面，多一些思
考和琢磨，多
一些“走心”
之举。
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人 性 化 对 待
员工，采取企
业 和 员 工 双
赢之法，才是
能 持 久 提 升
工 作 效 率 的
好办法。

日前，一则“国美处罚通报员工上班摸鱼”的

消息登上微博热搜，从通报可以看出，相关员工占

用公共网络资源，玩游戏、聊天、听音乐，所耗费的

流量清晰可见。此事引发网友热议。

这事到底谁对谁错？应当从多方面来考量。

国美公司自然有占理的一面。正如上海市君悦律

师事务所合伙人朱平晟律师在接受新民周刊采访

时所说的，企业督促员工在工作期间专心工作本

身没有错，“如果员工利用企业的资源（比如流量）

做和工作无关的事情，相当于占用了企业的资源，

但没有为企业增加效益，严格意义上也侵害了企

业的权利。”

从调查看，国美员工上班期间看“腾讯视频”最

多，其次是“抖音”，其中一名员工使用网易云音乐消

耗了22.5G流量。如果国美能证明员工在网易云音

乐所看视频与工作无关，那么抓“摸鱼”并没错。

但从另一方面来看，国美也是过错方。监视

员工流量信息并公开通报，可能触犯隐私，也容易

引起员工情绪的负面反弹。国美想提高员工的工

作效率，没错，错在使用了不那么人性化的方式。

人性化对待员工，采取企业和员工双赢之法，

才是能持久提升工作效率的好办法。这可能需要

企业稍微让渡一些管理空间，比如允许员工干有

些活时听下音乐；允许有些工种只要把活干好干

完，可以不实行上下班打卡。白猫黑猫，能逮住老

鼠就是好猫。

防止员工“摸鱼”
方法不妨更人性化些

任 何 经 营 行
为，包括售后
服务，要对得
起品牌形象，
可 不 能 丢 了
自己的脸。

度
态态

据钱江晚报·小时新闻报道，本周一，杭州的翠翠收到一个大包

裹，打开一看，竟然是LV官网寄来的两只一模一样的包包。“我没有

买包啊！”翠翠一头雾水。但快递面单和包裹里的销售单据上，都清

清楚楚印着她的名字、电话和地址。而后续发生的事，更让翠翠惶

恐不安。

对于翠翠的遭遇，钱江晚报·小时新闻的评论员们有话要说——

LV，你的售后服务
也请大牌起来

本报评论员陈江：“人在家

中坐，包从天上来”，结果引来

了一连串的麻烦。翠翠当然没

有错。千错万错，都是路易威

登的错，是这个大品牌的低级

失误。

品 牌 方 的 处 理 非 常 折 腾

人 。 寄 错 了 对 象 ，就 应 该 马

上 启 动 纠 错 程 序 ，向 错 收 者

和真买家道歉。错收方为解

决这个事情付出了时间和精

力 ，品 牌 方 理 应 给 予 一 定 补

偿。但是，发现失误后，品牌

方 内 部 上 下 沟 通 不 畅 ，连 翠

翠愿意费时费力拿去专柜都

不 行 ，这 到 底 搞 的 是 哪 一 出

啊？

任何经营行为，包括售后

服务，要对得起品牌形象，可不

能丢了自己的脸。

售后服务，要对得起品牌形象

本报评论员项向荣：寄给

天津姑娘的包竟然寄给了杭州

姑娘，这之中出了什么疏漏？

让人百思不得其解。更奇葩的

是出事后自己不出面解决，还

把杭州女生的电话给天津女

生，让天津姑娘自己找杭州女

生私下沟通解决。公司没有意

识到未经授权将顾客的手机号

码给他人是侵权行为吗？

有网友说：要是答应寄回

去，那几万的包包，万一寄出后

人家说里面是假的，或者有破

损，又找上门，那不就是我的责

任了？那么，对于杭州女生来

说，最正确的做法是什么？我

认为应当将其交给警察来处

理，那样，品牌方可能就不会说

“不能出具任何证明或收据”这

样的话了。

或许把包交给警察，才是最好办法

本报评论员高路：有人说

翠翠是不是有点小题大做，把

简单的事情搞复杂了。我倒

觉得翠翠做得没错，有较真精

神。

翠翠的担忧不是没道理，

这事私下解决不是稳妥的办

法，有很多未知的风险，翠翠担

心“背锅”也在情理之中。确

实，可能性再小也不能忽视，不

完善的细节就需要打磨推敲，

让它经得起各种考验。

回忆我们互联网商业的发

展历程，一直都是在不断发现

问题解决问题中摸索着前进，

这其中，那些勇敢表达自己的

建议和意见的消费者是最大的

功臣。消费者的较真精神，会

倒逼企业提升服务质量，并推

动商业环境向好发展。

良性商业环境，需要消费者较真


